

Neues von der Bürgerstiftung

Der Vorstand informiert – Infobrief Nr. 3 – April 2022

Editorial

Sehr geehrte Stifter, Spender und Freunde der Bürgerstiftung, mit dieser dritten Ausgabe unseres Infobriefs möchten wir Sie zusätzlich zu den Veröffentlichungen im Billerbecker Anzeiger und auf unserer Homepage im Internet https://www.buergerstiftung-billerbeck.de über unsere Arbeit informieren.

Jahres sind die Kameradinnen und Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr in das neue Gerätehaus umgezogen, in dem in puncto technischer und räumlicher Ausstattung viele gute Ideen umgesetzt wurden und das weit über den Kreis Coesfeld hinaus als vorbildlich eingestuft wird. Nicht Bestandteil des Finanzierungskonzepts des Neubaus war die Ausstattung eines Begegnungsraums, in dem die Kameradinnen und Kameraden sich nach belasteten Einsätzen treffen können, um ihre Eindrücke zu verarbeiten. Da dieser Austausch insbesondere für die jüngeren Feuerwehrleute außerordentlich wichtig ist und der Jugendfeuerwehr keine anderen geeigneten Räumlichkeiten im neuen Gerätehaus zur Verfügung stehen,



Feuerwehr-Begegnungsraum

Über den Neubau des Feuerwehr-Gerätehauses am Friethöfer Kamp ist bereits ausführlich in verschiedenen Medien berichtet worden. Anfang dieses

V.I.n.r. Martin Braun, Werner Hanning, Wolfgang Langner, Manuela Kuttenkeuler, Marion Dittrich, Andreas Groll, Florian Heuermann, Kerstin Ahmann, Dr. Alfred Knierim, Matthias Heuermann Foto: Bürgerstiftung

hat sich das Führungsteam der Feuerwehr unter der Leitung von Wolfgang Langner frühzeitig um finanzielle Unterstützung



durch Sponsoren bemüht. Neben anderen hat auch die Bürgerstiftung einen signifikanten Beitrag geleistet, von dem die Möblierung des Raumes angeschafft werden konnte, denn die im "Floriansstübchen" im früheren Gerätehaus an der Mühlenstrasse vorhandenen Möbel waren nach Jahrzehnten der Nutzung nicht mehr geeignet. Bei einer Vorstandssitzung Ende Februar konnte sich der Vorstand der Bürgerstiftung von der Qualität und Langlebigkeit des neuen Mobiliars überzeugen.

Die Bürgerstiftung gratuliert der Freiwilligen Feuerwehr zu ihrem neuen Notenständer und verschiedenes Zubehör beschaffen. Da Pandemie-bedingt alle Auftritte im vergangenen Jahr abgesagt werden mussten und für lange Zeit auch keine Proben stattfinden konnten, war die Freude bei den Spielmannszug-Mitgliedern umso größer, als die neuen Instrumente endlich eingeweiht werden konnten, wovon sich Martin Braun und Werner Hanning vom Vorstand der Bürgerstiftung beim Probenabend überzeugen konnten. Der Spielmannszug probt jetzt wieder regelmäßig donnerstags. Wer gern mitspielen oder das Flötenspiel erlernen möchte, kann sich bei Anja Löderbusch (Tel. 239847) melden.



Heim und freut sich gemeinsam mit allen Billerbeckerinnen und Billerbeckern auf den Tag der Offenen Tür am 1. Mai!

Neue Flöten für den Spielmannszug

Im Sommer letzten Jahres hat die Bürgerstiftung Billerbeck einem Förderantrag des Spielmannszuges zugestimmt. Der Spielmannszug konnte daraufhin neue Flöten, einige Der Spielmannszug in verkleinerter Probenbesetzung. V.l.n.r.: Sven Wolters, Linus Löderbusch, Anja Löderbusch, Werner Hanning (Bürgerstiftung), Michael Löderbusch, Guido Ahmann, Marvin Mensing, Michael Mensing, Sandra Wolters, Susanne Schigiol, Kiara Stein. Foto: Bürgerstiftung

Generalbudgets für Fördervereine

Wie in den beiden Vorjahren stellt die Bürgerstiftung den Fördervereinen der Geschwister-Eichenwald-Schule, der Ludgeri-Grundschule und verschiedener



Kitas auch in diesem Jahr ein sogenanntes Generalbudget in Höhe von 500€ zur Verfügung, für dessen Verwendung kein separater Förderantrag notwendig ist. Für die Wiederauffüllung des Budgets ist ein Nachweis über die satzungsgemäße Verwendung der Mittel notwendig. Die Kita St. Gerburgis hat beispielsweise das Generalbudget im letzten Jahr dazu verwendet, neue Bücher anzuschaffen, wie bereits im September 2021 im Billerbecker Anzeiger berichtet wurde.

Billerbecks erster Bücherschrank im öffentlichen Raum

Seit dem 6. April befindet sich am Rande des Parkplatzes hinter dem Rathaus oberhalb der Stufen ein öffentlicher Bücherschrank. Dieser von allen Seiten verglaste Schrank, der rund um die Uhr geöffnet ist, ist ein Projekt der Bürgerstiftung Billerbeck, die bei der Beschaffung von der Volksbank Baumberge-Stiftung unterstützt wurde.

Dr. Alfred Knierim vom Vorstand der

Bürgerstiftung erläutert: "Der Schrank enthält gespendete Bücher, die ausgeliehen und nach dem Lesen zurückgebracht oder behalten werden dürfen. Das untere Fach ist dabei für Kinder- und Jugendliteratur vorgesehen. Die Bürgerstiftung hofft auf eine rege Beteiligung der Billerbeckerinnen und Billerbecker, sowohl was das Spenden als auch die Ausleihe von Büchern angeht."

Dirk Spanderen, Vorstand der Volksbank Baumberge, ergänzt: "Wir unterstützen sehr gern dieses Projekt, das durch die Mehrfachnutzung der Bücher auf nachhaltige Art Wissen und Bildung für alle Bevölkerungsgruppen fördert."



Martin Braun, Dr. Alfred Knierim und Dirk Spanderen freuen sich über den neuen Bücherschrank. Foto: Bürgerstiftung





Der Schrank kann von zwei Seiten geöffnet werden, die Türen sind vom Hersteller absichtlich so eingestellt, dass sie nicht von einem Windstoß aufgestoßen werden.

Die Bürgerstiftung bedankt sich sehr herzlich sowohl bei den Ehrenamtlichen, die sich um die Pflege des Bücherschrankes kümmern als auch bei der Stadt Billerbeck für die Unterstützung bei der Realisierung des Projektes, insbesondere bei den Mitarbeitern des Bauhofs, die das Fundament für den Schrank erstellt haben.

Die am Schrank angebrachte
Informationsfolie enthält neben Hinweisen
zur Benutzung auch die Telefonnummern
der Ehrenamtlichen, bei denen sich
Bücherstifterinnen und -stifter melden
können, wenn sie Fragen rund um die
Nutzung des Schrankes haben.
Die Bürgerstiftung Billerbeck wünscht
allen viel Freude beim Lesen!

Aktuell geförderte, aber noch nicht abgeschlossene Projekte

Neben den Projekten, über die wir hier berichtet haben, hat die Bürgerstiftung bereits eine Reihe weiterer Förderzusagen gegeben. Über diese noch in Umsetzung befindlichen Aktionen und Maßnahmen werden wir nach deren Abschluß berichten. Freuen Sie sich jetzt schon auf Berichte über eine neue Bank an der Fahrradstrasse in Hamern, eine Künstlerische Intervention in der Langen Strasse, das Rikscha-Projekt der Kinder-, Jugend- und Familienhilfe und einige andere mehr!

Zur Situation der ukrainischen Flüchtlinge in Billerbeck

Der Krieg in der Ukraine und die Situation der von dort Geflüchteten, die bei uns ein friedliches Leben erhoffen, und sei es nur auf Zeit, geht uns alle an. Der Vorstand der Bürgerstiftung ist in die Netzwerk-Aktivitäten der Flüchtlingsinitiative "Hiergeblieben" eingebunden und prüft, inwieweit wir in Zusammenarbeit mit der Flüchtlingsinitiative, der Stadt Billerbeck und anderen Organisationen hier unterstützen können.

Zu guter Letzt

Der Vorstand der Bürgerstiftung ist sehr an Ihrer Meinung interessiert, sowohl bezogen auf diesen Infobrief, als auch auf die Arbeit der Bürgerstiftung im Allgemeinen. Was gefällt Ihnen gut, was weniger gut? Welche Anregungen haben Sie für uns? Für welche Projekte oder Maßnahmen wünschen Sie sich eine Förderung von uns? Wir freuen uns auf Ihre Rückmeldungen: per Post an unsere Adresse Schmiedestrasse 35, 48727 Billerbeck, per Email an info@buergerstiftung-billerbeck.de oder telefonisch unter 0157-36801069. Vielen Dank!

Wir wünschen allen Billerbeckerinnen und Billerbeckern ein frohes Osterfest!